
Vereins-Umfrage 
 

Es haben 18 Vereine/Spielgemeinschaften teilgenommen (10xKreis Nord; 6xKreis Mitte; 2xKreis Süd). 

Dies ist eine Zusammenfassung der Ergebnisse, Nennungen wurden zusammengefasst und nicht 

immer wörtlich wiedergegeben.  

Stärken der Vereine: 

 Jugendarbeit 

 Funktionäre 

 Vereinstreue 

 Verlässlichkeit 

 Zusammenhalt 

Probleme der Vereine: 

 Zu wenige aktive Mitglieder, etablierte, langjährige Spieler hören auf, Jugendliche langfristig 

beim Verein halten  

 Ehrenamtliche finden 

 Altersstruktur 

 Finanzen, Verbandsabgaben sind sehr teuer 

 Anmeldung/Ummeldung/Abmeldung ist unübersichtlich und es gibt kein Feedback ob es 

funktioniert hat 

 wenig Angebote (Meisterschaft, Turniere) für unsere schwächeren Erwachsenen/älteren 

Jugendlichen 

 Weite Strecken bei Auswärtsspielen 

 Heimlokal finden 

Größte Herausforderungen für Schach in OÖ 

 Die Liga mit Mannschaften zu bestücken 

Anzahl der teilnehmenden Mannschaften nur durch Reduktion der Mannschaftsstärken und 

einer großzügigen Gastspielerregelung annähernd stabil zu halten, was sind die nächsten 

Schritte?  

 Wir glauben, dass viele Vereine nur mit der Gastspielerregelung so viele Mannschaften 

stellen können.  

 Immer weniger Vereine  

 Schachgemeinschaft wird immer älter 

 Amateuren den Weg in den organisierten Sport zeigen 

 Homepage interessant und aktuell zu gestalten 

 Jugendarbeit noch Rückstand gegenüber Wien, Steiermark 

 Förderung von Bundesligavereinen fehlt komplett 

 Manche Veranstaltungen außerhalb von Linz sind öffentlich schwierig zu erreichen bzw. 

einfach sehr weit weg (besonders Aschach/Donau)  

 Es gibt im Sommer kein "großes Openturnier" in OÖ 

 dass an einigen wenigen engagierten Menschen vieles hängen bleibt  

 

 

 



Was macht der LV besonders gut? 

 Jugendarbeit 

 Viele Veranstaltungen 

 Meisterschaftsorganisation 

 Es ist ein großes Bemühen um ein lebendiges Schachleben spürbar. Aufgrund der Angebote 

und des Engagements des Landesverbandes ist Schach eine attraktive Freizeitaktivität. Das 

hat sich in den letzten Jahren sehr positiv entwickelt. 

 nach meinem Gefühl wird mehr auf die Vereine zugegangen als früher 

Offenheit für Neues und bei Fragen immer schnell behilflich 

 Probleme werden schnell angegangen 

 großes Engagement und Kompetenz in allen Bereichen 

 Die derzeitigen Funktionäre sind ausgezeichnet und verdienen dafür auch ein besonderes 

Lob. 

 

Was würdet ihr euch vom LV OÖ wünschen? 

Öffentlichkeitsarbeit: 

 Schach als Sport in der öffentlichen Wahrnehmung stärken verbreiten. Event-Turniere mit 

öffentlicher Wahrnehmung veranstalten.  

 Werbung für Schach direkt vom LVOÖ 

 Medien Zeitschriften hier kommt viel zu wenig direkt vom LV OÖ 

Schulschach: 

 Vertiefende Zusammenarbeit mit Schulorganisatoren, damit während der Pflichtschulzeit ein 

flächendeckendes Scouting erreicht wird; langfristig Verankerung von Schach in den 

Lehrplänen (=Vision) 

 Intensivierung der Bestrebungen im "Schulschach". Nur über die Schulen können überhaupt 

Kids fürs Schach begeistert werden. 

Kommunikation: 

 Ausschreibung nächstes Jahr früher  

 Schnellere Kommunikation. Teilweise erscheint Schachsport erst nach mehreren Wochen 

 Info über Vorstandsbeschlüße 

 mehr Transparenz was passiert 

 Mitwirkungsmöglichkeiten aufzeigen 

 Workshops/Treffen um Themen/Anliegen zu besprechen 

Finanzielles:  

 Direktförderungen an die Vereine für Projekte z.B Zuschuß 70% LV OÖ 30% Verein 

Jugendlicher 0 Euro für Vereinskleidung Mannschaftsturniere Jugendspieler z.B Hoody Pulli T 

Shirt oder ähnliches Gestaltungsvorschläge wie kann das schön umgesetzt werden. ( 

Werbung wenn das auch als Freizeitkleidung in der Schule usw getragen wird.) 

 Kostensenkung 

 Förderung der Neugründung von Vereinen (zumindest in Bezirkshauptstädten und Städten 

über 10.000 Einwohner sollte es einen Club geben) 

 



Sonstiges: 

 Die Zeitung Schach Aktiv wird m.E. nicht mehr benötigt - Umstellen auf freiwilliges Abo 

 mehr Angebote für sehr schwache Erwachsene/Jugendliche 

 Vereine in der Jugendarbeit wirklich unterstützen- Info wie gehts Was kann ich tun Wie kann 

der LV OÖ unterstützen. 

 Politisch mehr Einfluss nehmen Fördergelder sind viel zu wenig für Vereine nicht immer mit 

Frasen abspeisen lassen auch mal was fordern und umsetzen. 

 Sehr viel passt auch – weitermachen wie bisher       

 

 

Wie zufrieden seid ihr mit der Arbeit des LV OÖ? 

 

 


